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An den Oberbürgermeister 
der Landeshauptstadt München 
Herrn Dieter Reiter 
Rathaus, Marienplatz 8 
80331 München 
 
 München, 13.02.2025 
Anfrage: 
Umsetzung und Bearbeitung von Bürgeranträgen aus Bürgerversammlungen 

Bürgerversammlungen sind ein wichtiger Bestandteil der kommunalen Demokratie. Sie 
bieten den Bürger:innen auch außerhalb von Wahlen die Möglichkeit, sich aktiv in die 
Gestaltung und Entwicklung ihrer Stadt einzubringen und über wichtige Themen zu 
informieren. Im Rahmen der Bürgerversammlung haben die Bürger:innen auch die 
Möglichkeit selbst Anträge zu stellen. 

Diese Bürgeranträge spiegeln nicht nur die Bedürfnisse der Bevölkerung wider, sondern sind 
auch ein Indikator für die Zufriedenheit mit der Stadtpolitik und Verwaltung. Es ist daher von 
besonderem Interesse zu erfahren, in welchem Umfang diesen Anträgen entsprochen wird, 
wie viele umgesetzt werden und wie viele Anträge jährlich gestellt werden. 

Darum fragen wir den Oberbürgermeister: 

1. Wie viele Bürgeranträge wurden auf den Bürgerversammlungen in den letzten 10 
Jahren jährlich gestellt? Wie viele wurden jeweils mehrheitlich angenommen? 

2. Wie vielen Bürgeranträgen wurde in den letzten 10 Jahren von der Verwaltung, von 
den Bezirksausschüssen oder vom Stadtrat 
a) entsprochen, 
b) nicht entsprochen oder 
c) teilweise entsprochen? 

3. Wie viele der gestellten Bürgeranträge der letzten 10 Jahre wurden bereits 
vollständig umgesetzt? 

4. Welche Gründe werden seitens der Stadtverwaltung am häufigsten genannt, wenn 
einem Bürgerantrag nicht entsprochen wird? 

5. Wie kann der Prozess der Bearbeitung von Bürgeranträgen transparenter gestaltet 
werden, um nicht nur die Antragsstellenden sondern auch die Unterstützenden zu 
informieren und auch bei längerer Bearbeitungsdauer die Bürger:innen auf dem 
Laufenden zu halten? 
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Tobias Ruff, Fraktionsvorsitzender 
Sonja Haider, stellv. Fraktionsvorsitzende 
Nicola Holtmann, Stadträtin 
Dirk Höpner, Stadtrat 
 


